
宝钢一高耐蚀彩涂钢带获评
“上海市高新技术产品”

近日袁宝钢股份高耐蚀 BaoZM彩色
涂层钢带(TDC51D+ZM)获评野上海市高
新技术产品冶遥该产品耐蚀性能显著优于
热镀锌基彩涂板袁 实现了彩涂板产品的
升级换代遥

湖北省冶金工业协会
入驻武钢大厦

近日袁 湖北省冶金工业协会成功入
驻武钢大厦遥 引入湖北省冶金工业协会
是武钢集团夯实野产业链冶招商的又一有
力举措袁 将引导更多钢铁冶金产业链优
质企业落户云谷园区遥

湖北省冶金工业协会目前有会员单

位 70多家袁属湖北省知名行业协会组织遥

八钢与喀什大学合作
设立实践教学基地

近日袁 八钢与新疆喀什大学合作设
立实践教学基地遥 双方将在产学研项目
实施尧人才培养与使用尧野双师双能型冶队
伍建设等方面开展合作遥

马钢交材试制机车轮箍
取得新突破

近日袁 马钢交材箍环产线大环件轧
机批量试轧机车轮箍取得新突破袁 不仅
外观质量控制良好袁 而且创造了油压机
改造以来生产轮箍的班产新纪录遥 大环
件轧机批量轧制轮箍的成功袁 为马钢交
材开发新品种积累了宝贵的经验袁 也降
低了生产成本遥

欧贝平台“商城防疫专区”
运营稳定有序

近期袁 欧冶工业品持续优化欧贝平
台 野商城防疫专区冶袁 有效平衡接单尧分
拣尧配送作业量袁实现积压订单清零袁运
营趋于稳定有序遥

马钢气体保供医用液氧获赞

疫情期间袁 宝武清能马钢气体克服
物流受限影响袁 确保医用液氧及时充足
供应袁收到当地多家医疗单位的感谢信遥

本报邮箱院bgbs@baosteel.com 新闻热线院021-20658244 本报地址院上海市宝山区长江路 868号 1号楼 邮编院200441
主编辑院蒋文雯 责任编辑院刘 抒 设计院 徐晨杰

2022年 5 月17 日 星期二

国内统一连续出版物号 CN 31－0117
邮局代投号 93－603 本期四版

第 8734期

扫码关注官方微信和宝武资讯小程序Zhong Guo Bao Wu Bao

中国宝武报
共建产业生态圈推动人类文明进步 成为全球钢铁及先进材料业引领者

中国宝武钢铁集团有限公司主管主办

每周二、五出报

贯彻落实宝武党委一届六次全委渊扩大冤会暨 2022年干部大会尧
宝武一届五次职工代表大会精神

姻记者 张 萍

本报讯 为深入开展野建功新时代袁
喜迎二十大冶习近平总书记重要指示批
示精神再学习再落实再提升主题活动袁
5月 12日袁宝武举行党委理论学习中心
组渊扩大冤学习暨专题座谈会袁认真开展
贯彻落实习近平总书记考察调研宝武

重要讲话精神野回头看冶袁集体重温习近
平总书记考察调研宝武太钢集团尧马钢
集团重要讲话精神袁深入学习习近平总
书记关于加快建设世界一流企业尧推进
国有企业打造原创技术策源地的重要

讲话精神袁进一步深学细悟袁总结经验袁
对照查摆问题袁提出改进举措及工作打
算袁加快创建世界一流伟大企业袁大力
推动宝武 野老大变强大冶遥 宝武党委书
记尧 董事长陈德荣参加会议并讲话袁宝
武总经理尧 党委副书记胡望明参加会
议遥

近年来袁习近平总书记多次考察调
研宝武袁并对宝武野双碳冶工作作出重要
批示袁 为宝武改革发展指明了方向袁提
供了根本遵循遥 2020年 5月 12日和 8
月 19日袁 习近平总书记先后考察调研
宝武太钢集团尧马钢集团并发表重要讲
话袁对宝武提出野老大冶要变野强大冶的殷
切期望袁体现了习近平总书记对中国钢
铁工业的高度重视和做强做优做大钢

铁企业的深情厚望遥 宝武广大干部员工
全面深入学习贯彻落实习近平总书记考

察调研宝武重要讲话精神袁 进一步增强
野四个意识冶尧坚定野四个自信冶尧做到野两
个维护冶袁心怀野国之大者冶袁始终沿着习
近平总书记指引的方向奋斗前行袁各项
工作取得明显成效遥

陈德荣在会上就进一步深入贯彻落

实习近平总书记考察调研宝武重要讲话

精神袁讲了三点意见遥
一是以习近平总书记重要讲话精神

为指引袁始终胸怀野国之大者冶袁全面加快
科技创新袁勇担原创技术策源地职责袁为
铸就科技强国尧 制造强国的钢铁脊梁作
出更大贡献遥 国有企业加快建设原创技
术策源地袁就要把准战略方向袁围绕事关
国家安全尧产业核心竞争力尧民生改善的
重大战略任务遥 对于宝武来说袁 一要加
快攻克重要领域野卡脖子冶技术难题遥 必
须进一步增强使命意识袁服务国家战略袁
做突破钢铁关键核心技术的攻坚者遥 二
要加大低碳冶金技术研发力度遥 要毫不
动摇地按照时间表尧 路线图大力推进双
碳目标的实现袁 把宝武建设成为全球钢
铁及先进材料业绿色低碳的技术策源地

和引领者遥 三要加强技术创新人才体系
建设遥 要提供长期稳定的支持和保障袁
为人才的茁壮成长排忧解难尧铺平道路曰
要深化人才发展体制机制改革袁 为各类
人才搭建干事创业的平台遥

二是加快建设具有全球竞争力的世

界一流企业袁 切实发挥国有经济战略支
撑作用遥 习近平总书记在主持召开中央
全面深化改革委员会第二十四次会议时

明确提出袁 要加快推动国有企业建设一
批产品卓越尧品牌卓著尧创新领先尧治理
现代的世界一流企业遥我们要对标对表袁
加快创一流的步伐遥在产品卓越方面袁宝
武定位于提供钢铁及先进材料综合解决

方案和产业生态圈服务的高科技企业袁
首先必须要产品卓越遥 我们的 野一基五
元冶 都要研究制定自身业务领域的精品
指数袁完善评价机制遥 在品牌卓著方面袁
品牌的巨大价值最终将在我们的生产经

营中得以体现遥 宝武品牌是我们的共有
资产袁需要大家共同维护袁要像爱护眼睛
一样爱护我们的品牌袁为品牌增光添彩遥
在创新领先方面袁我们在材料尧能源尧信
息等高科技领域不断加大投入袁 并正在
着力研究高科技指数袁 健全完善科技创
新体系遥除大力培养科技人才外袁也要大
力推进高素质产业工人队伍建设袁 并将
该项工作与协力管理变革等体制机制变

革相结合遥在治理现代方面袁宝武作为国
资央企野中流砥柱冶袁我们的治理现代化
必须是全面落实野两个一以贯之冶尧把加
强党的领导和完善公司治理统一起来的

现代化遥随着这几年不断开疆拓土袁宝武
的企业规模有了很大拓展袁但要谨防野大
企业病冶遥管理体系和管理能力现代化是
我们时时刻刻需要研究的课题遥 总部大
部门制扁平化改革以及法人压减等工作

要不断深入推进遥
三是坚决守住不发生系统性风险底

线袁 以实际行动迎接党的二十大胜利召
开遥 今年是新时代新征程中具有特殊重
要性的一年袁 我们党将召开第二十次全
国代表大会遥 然而放眼国内外变化莫测

的形势袁 每一位党员领导干部都要牢牢
树立起底线思维尧危机意识遥一要坚决打
赢疫情防控保卫战遥 要把思想和行动统
一到习近平总书记重要讲话精神和党中

央决策部署上来袁 按照上海市委市政府
的安排袁 坚决打赢疫情防控这场大仗硬
仗遥二要坚持稳增长目标不动摇遥各子公
司都要根据自身实际袁 抓住主要矛盾和
矛盾的主要方面袁不断推进野三降本两增
效冶工作的落实落地遥三要切实致力于防
范化解重大风险遥不能发生系统性风险袁
这是不容突破的底线遥 各级子公司要按
照集团公司有关综合治理专项行动实施

方案的部署和安排袁压实主体责任袁落实
相关工作要求袁 进一步健全完善宝武风
险防控体系遥

陈德荣强调袁 我们要进一步深入学
习贯彻落实习近平总书记重要讲话重要

指示精神袁深刻理解野两个确立冶的决定
性意义袁增强野四个意识冶尧坚定野四个自
信冶尧做到野两个维护冶袁胸怀野国之大者冶袁
不断提高政治判断力尧政治领悟力尧政治
执行力袁 把深入贯彻落实习近平总书记
重要讲话重要指示批示精神融入企业改

革发展和党的建设各项工作袁 确保始终
沿着习近平总书记指引的方向前进袁以
实际行动迎接党的二十大胜利召开袁为
打造世界一流伟大企业共同奋斗遥

胡望明在会上带领大家重温了习近

平总书记考察调研宝武太钢集团重要讲

话精神尧 考察调研马钢集团重要讲话精
神袁领学了习近平总书记关于加快建设世
界一流企业尧推进国有企业打造原创技术
策源地的重要讲话精神遥 渊下转第 4版冤

宝武举行党委理论学习中心组（扩大）学习暨专题座谈会，认真开展贯彻落
实习近平总书记考察调研宝武重要讲话精神“回头看”———

大力推动宝武“老大变强大” 姻记者 张 萍

本报讯 近日袁 宝武海外钢铁产业布
局推进会暨海外事业推进领导小组第一

次会议举行袁专题研究海外工作袁推进公
司国际化发展遥 宝武党委书记尧董事长陈
德荣袁宝武总经理尧党委副书记胡望明参
加会议并讲话遥

宝武要成为全球钢铁及先进材料业

引领者袁 钢铁作为主责主业袁野走出去冶是
重中之重遥 近两年袁宝武的国际化工作有
了很大起色袁呈现了良好的态势遥 为了进
一步推进这项工作袁宝武建立海外工作推
进领导小组袁在集团层面建立双组长推进
机制曰同时袁建立例会交流制度袁在交流经
验的同时对标找差袁形成赛马机制袁全集
团协同联动袁上下同欲袁不断推进公司国
际化工作遥
陈德荣在讲话中指出袁我们要清醒地

认识当前形势和挑战遥面对百年未有之大
变局袁 以及国内国际双循环的新发展格
局袁宝武国际化发展不是野要不要冶的问
题袁而是刻不容缓袁迫在眉睫遥 没有国际
化袁我们未来就没有竞争力袁如同野温水里
的青蛙冶袁最终将被淘汰遥我们要为未来发
展拓展空间遥

陈德荣要求袁第一袁要加快推进国际
化进程遥 一是要进一步提高认识袁看到国
际化推进过程中各类风险的同时袁更要认
识到不推进国际化才是最大的风险遥 野零
风险冶就意味着野零创新冶袁而企业是创新
主体袁没有创新必将灭亡遥 二是要做好国
际化发展规划袁 对相关国家地区的政治尧
经济尧文化条件袁以及经济发展所处阶段尧
市场尧资源等进行系统分析袁有的放矢袁规
划先行遥 要系统思考野我要干什么冶和野为什么是我冶袁明确比
较优势袁识别劣势和风险袁并有针对性地进行资源培育和能
力培养遥 三是要抓紧完善相关体系袁提升体系能力袁为子公司
国际化提供强大支撑遥 第二袁要加强和优秀民营企业的合作袁
充分结合民营企业灵活的体制机制以及宝武品牌尧管理等方
面的优势遥 第三袁宝武内部野一基五元冶和钢铁公司之间要加
强联合袁抱团出海袁极大地整合协同资源袁提高效率遥
胡望明在讲话中指出袁 国际化发展是中国钢铁企业发展的

大势所趋袁 也是宝武战略发展的需要袁 是公司不断优化资源配
置尧参与国际竞争尧实现自身进一步发展的前提遥 渊下转第4版冤
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姻特约通讯员 阙志华

本报讯 4月份袁随着新疆钢材市场的启动袁八钢紧盯市
场抢抓机遇袁全生产工序满负荷生产袁本部实现全月产铁 56.3
万吨尧钢 61.7万吨尧材 68.5万吨袁月产钢和产材量均创造了历
史最高纪录遥
去年 10月至今年 3月袁 八钢部分产线年修工作相继结

束尧产线提产技改项目圆满完成袁为生产创造了良好的条件遥
进入 4月份以来袁八钢各产线发挥了极致生产效率袁各部门紧
紧围绕野三转冶理念袁强化协同袁持续深入推进野板型优冶战略袁
在产品结构调整上不断加大力度袁 板材和型材产能水平得到
大幅提高袁其中袁热轧机组实现月产 31.5万吨袁中厚板机组实
现月产 11.2万吨袁冷轧机组实现月产 8.6万吨袁创造了月产最
好水平遥

目前袁八钢全体员工正以昂扬的斗志袁勇担责任袁充满信
心地投入到抗疫保产工作中袁 为确保全年生产经营目标任务
的圆满完成不懈奋斗遥

抢抓市场 强化协同
八钢钢尧材生产创纪录

姻记者 王 磊

野我不能讲了袁再讲我要哭了遥 冶野你既然是
医务工作者袁为了上前线你就去遥 冶近日袁一条 4
分 25秒的电话录音火了遥一位被医院急召的护
士与所在小区居委书记的对话袁 让无数人听后
破防遥 这位野哭了冶的书记要要要刘苗是从宝武走

出来的社区工作者遥除了上了热搜的刘苗之外袁
更多宝武转型社区工作员工投身抗疫的故事也

浮出水面遥
上海的抗疫保卫战打得异常艰难遥 居委会

和社区基层干部袁 成为了疫情防控中的一支重
要力量遥从核酸检测到食品团购袁从物资发放到
楼宇消杀袁社区干部和社区工作者们袁与广大医
务人员一样袁时时刻刻在一线拼杀遥上海有多少
个小区袁 就有多少位这样的无名英雄遥 而在其
中袁我们经常能看到一些熟悉的身影袁他们来自
同一个地方袁有着同样钢铁般的精神特质遥在全
力野守沪冶的历史性时刻袁写出了属于自己的责
任和担当遥

他们袁就是从宝武走出来的社区工作者们浴

记者手记

拼的不仅是体力，更是意志

香港丽园社区党总支书记 刘 苗

晚上 11点半袁刘苗的电话终于来了遥 联系了好几
天袁他的手机每次都是忙音遥

宝武的社区书记，都是“纯爷们”

虹桥万博花园小区居委会书记 张浩云

野最想做的事情袁就是好好睡一觉遥 真的袁现在是
走在巡查路上袁人站着袁一不小心都能睡着遥 冶

“过家门而不入”的女书记

市新居民区党总支书记 李 娟

李娟最大的心愿袁是好好给自己的丈夫和儿子做
一顿饭遥

姻通讯员 程 刚

本报讯 近日袁 由宝钢股份武钢有限全数提供高速钢轨
的武汉至杭州高铁黄冈至黄梅段开通运营袁 标志着大别山革
命老区从此迈入高铁时代遥 黄黄高铁正线全长 126.85公里袁
设计时速 350公里袁 所需的 3万吨高速钢轨全部由武钢有限
提供遥

黄黄高铁于 2018年 12 月开工建设袁 开辟了武汉至杭
州尧上海等长三角城市的新通道遥未来袁东湖与西湖最快 3小
时就可野牵手冶遥 该线路经过大别山余脉和长江中下游袁沿线
地形地貌变化大尧地质条件复杂袁对选用的高速钢轨质量要
求也非常高遥
武钢有限采用比国标更为严苛的标准组织生产袁 从生产

制造到质量检验尧 从钢轨吊运到物流运输等各个环节进行全
流程质量管控袁全力支持国家重大工程建设遥

东湖与西湖 3小时“牵手”
武钢有限高速钢轨架起联通路

“哭”上热搜，“宝武书记”尽显钢铁柔情
要要要宝武转型社区工作员工投身抗疫的故事

他们有个共同的名字：“宝武书记” （详见第 2版）

太钢国内首发新能源汽

车驱动电机用快速自粘结硅

钢技术袁为新能源汽车驱动电
机小型化和高效化提供更绿

色高效的解决方案遥 截至目
前袁 太钢已形成厚度 0.18 毫
米至 0.35毫米低损耗尧 高效
高强等 4个系列 26个牌号的
产品袁成为奔驰尧沃尔沃尧比亚
迪尧长城尧北汽等知名汽车品
牌主力车型国内硅钢原材料

方案唯一或主要供应商遥
图为太钢职工在检测新

能源汽车驱动电机用硅钢遥
王旭宏 摄

新能源车用上“太钢芯”
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